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◎開  会 

教育部長  定刻となりました。ただいまから、令和４年度第３回山武市総合教育会議

を開会いたします。 

 皆様には大変お忙しい中、お集まりいただきまして、ありがとうございます。 

なお、本日の総合教育会議を傍聴したい旨、１名より申出がございました。 

傍聴人の方にお願い申し上げます。傍聴は山武市総合教育会議設置要綱第８

条の規定で、山武市教育委員会会議傍聴規則の例によるとされておりますので、

同規則の各条項を十分遵守して傍聴してください。なお、遵守されない場合は、

退場を命ずる場合があります。 

また、規則第９条で、傍聴席において写真などを撮影し、または録音等をし

てはならないと規定されておりますので、録音をしないようお願いします。 

なお、撮影については冒頭のみ許可をしております。 

それでは、次第に沿って進めさせていただきます。 

初めに、松下市長より挨拶をお願いいたします。 

 

市長  今日は御多用の中、また大変寒い中、令和４年度第３回山武市総合教育会

議に御出席いただきまして、ありがとうございます。 

 明朝ですけれども非常に寒いということが想定される中ですが、通学路等も

含めまして、雪とかの対策をしっかり取ってくれということで担当部長にもお

話をさせていただきました。そういう中で、今日は皆様、御出席いただき、あ

りがとうございます。 

 さて、本日の会議でございますけれども、１月 20 日開催の第２回総合教育

会議に続きまして、「山武市立小中学校の規模適正化・適正配置について」を

議題とし、「成東中学校と成東東中学校の統合について」を継続審議というこ

とで、教育委員の皆様と御意見を交換しながら議論を深めてまいりたいと思い

ます。会議の運営に御協力いただきますようお願い申し上げまして挨拶とさせ

ていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

教育部長  ありがとうございました。続きまして、内田教育長より挨拶をお願いいた

します。 

 

教育長  皆さん、こんにちは。市長には 20 日に続き、総合教育会議を開催していた

だきまして、ありがとうございます。前回の会議では市長の案をお示しいた

だきました。その案を各委員が持ち帰り、それぞれ考えを整理してきたこと

と思います。本日は、委員の皆様の考えを市長に伝えていただいて、その方

向性を考えていきたいと思います。 
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 限られた時間ではございますが、実り多き会議になりますよう、よろしくお

願い申し上げます。以上でございます。 

 

教育部長      ありがとうございました。 

 それでは、これより議事に入ります。 

 なお、議長につきましては、山武市総合教育会議設置要綱第４条第１項の規

定により「会議は市長が招集し、会議の議長となる。」とありますので、市長

に議長となっていただき、議事の進行をお願いしたいと思います。 

 それでは、市長、よろしくお願いします。 

                                       

◎議  事  

 

（１）山武市立小中学校の規模適正化・適正措置について 

 

市長  それでは、議長となりまして議事を進めさせていただきたいと思いますの

で、委員の皆様、どうぞよろしくお願いをいたします。 

 前回１月 20 日に続き「山武市立小中学校の規模適正化・適正配置について」

を議題として、「成東中学校と成東東中学校の統合について」を協議します。 

協議に入ります前に、前回の会議の協議結果について、事務局からお願いいた

します。 

 教育総務課長。 

 

教育総務課長  教育総務課の川島です。よろしくお願いします。前回の１月 20 日の総合教

育会議の協議結果でございますが、会議の冒頭、市長から、「山武市立小中

学校の規模適正化・適正配置について」を議題とし、「成東中学校と成東東

中学校の統合について」を協議したいということで、１月20日及び24日の２

回の総合教育会議で、この件を継続審議することとなりました。 

 その上で市長より、成東中学校と成東東中学校の統合について、まず成東中

学校校舎を改築し、ただちに統合するのではなく、その校舎を将来的には統合

中学校として活用する。つまり、将来的に統合中学校は、現在の成東中学校の

位置としたいとの案が示されました。 

 この件について、市長と教育委員会が意見交換を行い、協議の最後に、教育

長から、市長の案は成東中学校の老朽化の解消ということでは同じであります。

現在の計画も長い時間をかけ成案化したものなので、示された市長からの案を

もとに、いま一度それぞれの教育委員で考えを整理して次回の会議に臨みたい

ということで、前回の会議は終了しました。 

 報告は以上となります。 
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 議長、お願いいたします。 

 

市長  ただいま、事務局から前回会議の協議結果について報告がありましたが、

皆様、それでよろしいでしょうか。 

 

 （「はい」の声あり） 

市長  ありがとうございます。 

 続きまして、協議に移りたいと思います。 

 「まず成東中学校校舎を改築し、ただちに統合するのではなく、その校舎を

将来的には統合中学校として活用する。」という私の案をもとに、それぞれ教

育委員の皆様がいま一度お考えになっていただき、ありがとうございました。

ぜひ御意見をお聞かせいただきたいと思います。皆様、いかがでしょうか。 

相葉委員、お願いいたします。 

 

相葉委員  私は前回の会議の中で、市長が具体案を示されるまで期間がかかってしま

ったのではないかと申し上げさせていただきました。市長は、まず成東中学

校の老朽化対策として校舎改築を行うということでございますので、スピー

ド感をもった着手が必要になると思います。  

改築の手続等は教育委員会が進めることになると思われますが、成東中学校

の生徒が早く新しい校舎に入れるように、市長におかれましては予算面等の御

配慮を要望させていただきます。 

 

市長  ありがとうございます。相葉委員から、成東中学校校舎の改築についてス

ピード感をもって取り組む必要があるという意見をいただきました。私も市

長となって今、２期目となりましたが、「この素晴らしい故郷を次世代にし

っかりと引き継いでいきたい」ということも選挙公約にも入れさせていただ

いた、その考えのとおり、実現に向けて、２期目、４年間で取り組む重点施

策の一つといたしまして「教育施設の充実」を掲げております。 

 成東中学校の老朽化対策は優先すべき事業であることから、成東中学校の改

築はスピード感をもって取り組み、また、それに対する支援はしっかりと行っ

てまいりたいと、そのように考えております。 

 相葉委員、それでよろしいでしょうか。 

 

相葉委員  今、市長からは、スピード感をもって取り組むというお話をいただきまし

た。ということは、つまり、令和５年度から始めるということの理解でよろ

しいのでしょうか。 
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市長  そうですね。スピード感をもって取り組んでまいりたいので、令和５年度

から早速取り組んでまいりたいと思います。教育委員会の皆様方にも御協力

のほう、よろしくお願いをいたします。 

 相葉委員、それでよろしいでしょうか。 

 

相葉委員  はい。よろしくお願いいたします。 

 

市長  続いていかがでしょうか。 

 北田委員、お願いいたします。 

 

北田委員  成東中学校の校舎の改築に当たりましては、市長からしっかりと支援をい

ただけるというお言葉もありましたので、ありがたいことだと思っておりま

す。 

 その上で、校舎の改築に関する事務というのは教育委員会が行うことになる

と思います。教育委員会は、様々な施設の維持管理等を行っており、その上で、

校舎の改築に係る学校用地の取得や、あるいは工事車両の進入路の整備など、

行う項目も増え、他方、スピード感も求められることとなりますと、業務量の

増大、それから困難度を考えると、職員の負担はさらに大きくなることが予想

されます。 

 その辺りが大変危惧されるわけですが、その点について市長はどのようにお

考えなのか、お聞かせ願えればと思います。 

 

市長  北田委員、ありがとうございます。ただいま、北田委員から御指摘をいた

だきました校舎改築に伴う事務量、また困難度が増すということについては、

私も十分認識をしております。この件については、教育委員会だけではなく

て、市全体に関わる問題であると私も捉えておりますので、全力で支援をさ

せていただきたいと考えております。これは貴重な意見でありまして、あり

がとうございます。 

 北田委員、そういう回答でよろしいでしょうか。 

 

北田委員  はい。ぜひともよろしくお願いいたします。 

 

市長  ありがとうございます。 

 ほかにございますか。 

 今関委員、お願いいたします。 
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今関委員  前回の会議で、成東駅北側の道路の整備に向けた手続状況について、市長

からお話がありましたが、道路整備の手続について、現在の状況はどうなっ

ているのでしょうか。 

 

市長  現在、成東駅北側に計画されております都市計画道路について、来年度か

ら、予定している都市計画道路の変更手続に約１年を要します。そして、そ

の後、道路の実施設計等の関連事務に約２年を要すると考えております。 

 大体そういうことと考えておりますけれども、今関委員、いかがでしょうか。 

 

今関委員  では、まだ数年かかるということですね。校舎ができる頃に動きがあると

いうことでよろしいでしょうか。 

 

市長  しっかりと取り組んでまいりたいと思います。 

 

今関委員  市長、ありがとうございました。 

 

市長  ありがとうございます。 

 続いて御質問等ございますか。 

 鈴木委員、お願いいたします。 

 

鈴木委員  今後、適正配置基本計画を一部改正する必要があるので、これまでもお願

いしてきましたが、地域説明会への市長の出席と説明をお願いいたします。 

 

市長  木島委員。 

 

木島委員  今の鈴木委員の意見に関連してということで、私自身も山武望洋中の統合

に携わってきた経験から、やはり住民の皆様へ、市長、トップの説明が非常

に重要だなということを強く感じましたので、私からも、地域住民への丁寧

な説明をお願いできたらなと思います。よろしくお願いいたします。 

 

市長  鈴木委員、木島委員、ありがとうございます。 

 私から、この案に至った経緯等を、両地域の皆様方に直接説明をしてまいり

たいと思います。 

 そういうことでよろしいですか。しっかりと、私自身やっていきたいと思い

ます。 

 

木島委員  はい、お願いします。 
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市長  各教育委員の皆様方から、今、御意見をいただきました。 

 その辺を踏まえて、教育長、いかがでしょうか。お願いします。 

 

教育長  成東中学校と成東東中学校の今後の方向性につきまして、ただいま、市長

と協議、意見交換を行いました。教育委員会として、市長の提案、考えを理

解できたということで、委員の皆様、よろしいでしょうか。 

 

 （「はい」の声あり） 

教育長  ありがとうございます。私も、成東中学校の改築はできるだけ早く取り組

まなければならないということと、それから、地域説明会で市長から直接説

明していただくことが重要であるということを考えておりましたので、市長

のお話をいろいろと伺いまして、私も理解ができました。教育委員会としま

しては、この後、「山武市立小中学校の規模適正化・適正配置基本計画」の

一部改正について検討し、その過程において地域説明会を実施した上で、教

育委員会会議で議決するという手順で事務を進めていくことになります。 

先ほどもありましたが、保護者や地域の皆様に十分に理解していただくため

には地域説明会が非常に大事になりますので、市長にはぜひ直接の御説明を

いただきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

市長  皆さん、ありがとうございます。私の案を御理解いただき、御礼申し上げ

させていただきます。 

 本日は、教育委員の皆様から御意見、御要望をいただきました。 

 成東中学校の老朽化対策は優先すべき事案であることから、成東中学校の改

築はスピード感をもって取り組み、また、それに対する支援はしっかりとさせ

ていただきたいと思います。校舎改築については、教育委員会のことだけでは

なく、先ほど申し上げましたが、市全体に関わる問題であると私は思っており

ますので、全力で支援もしてまいりますので、お願いをいたします。 

 また、この案に至った経緯等も、住民の皆様方にはしっかりとお話をして御

理解をいただきまして、そして、この建設等を進めてまいりたいと、このよう

に考えておりますので、皆様方にも、またその辺はお願いをすることになるか

と思いますが、よろしくお願いいたします。本当に皆さん、ありがとうござい

ます。 

 本日の協議は以上でよろしいでしょうか。 

 

教育長  はい。 
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市長  それでは、以上で議長の任を解かせていただきます。会議進行に御協力い

ただきまして、ありがとうございます。御礼申し上げます。 

 以上でございます。 

 

                                      

教育部長  市長、議事進行ありがとうございました。 

 以上で令和４年度第３回山武市総合教育会議を終了いたします。お疲れさま

でした。 

                                      

   ◎閉  会  午後３時47分 

 


